

ПАМЯТИ КОЛЛЕГИ



Сотрудники кафедр «Информатика и информационная безопасность» и «Высшая математика» с глубоким прискорбием сообщают, что на 85-м году жизни после непродолжительной болезни скончался российский ученый-математик, доктор физико-математических наук, профессор, заведующий кафедрой параллельных алгоритмов Санкт-Петербургского государственного университета, профессор кафедры «Информатика и информационная безопасность» Петербургского государственного университета путей сообщения Императора Александра I, Почетный работник высшего профессионального образования Российской Федерации ДЕМЬЯНОВИЧ Юрий Казимирович (28.06.1938–12.04.2023).

Ушел из жизни известный математик, специалист в области вычислительной математики, теории минимальных сплайнов, теории вложенности пространств локальных функций и теории распараллеливания численных алгоритмов, прекрасный педагог, создатель Петербургской школы сплайн-вейвлетной аппроксимации.

Он с отличием закончил математико-механический факультет Ленинградского государственного университета в 1956 году, начав трудовую карьеру с должности ассистента кафедры вычислительной математики университета. Затем прошел научный путь от младшего научного сотрудника до заведующего лабораторией методов вычислений Научно-исследовательского института математики и механики имени академика В. И. Смирнова СПбГУ (1964–1996).

В 1966 году присуждена ученая степень кандидата физико-математических наук, в 1970 году присвоено ученое звание доцента. В 1988 году защитил докторскую диссертацию по теме «Аппроксимация локальными функциями на многообразии и минимальные сплайны». Профессор по специальности «Вычислительная математика» (1993).

В 1996–2002 гг. — профессор кафедры системного программирования. С 2002 года — бессменный руководитель кафедры параллельных алгоритмов, созданной на основе лаборатории методов вычислений.

С 1989 года Юрий Казимирович работал также на кафедре «Высшая математика» в Петербургском государственном университете путей сообщения Императора Александра I. В 2004 году продолжил работу профессором на вновь образованной кафедре «Математика и моделирование». С 2019 года — профессор реорганизованной кафедры «Информатика и информационная безопасность».

Демьянович Юрий Казимирович — автор более 450 научных работ, 7 монографий, 10 учебников и учебных пособий. Под его руководством защищены 17 кандидатских и 3 докторских диссертации.

Почетный работник высшего профессионального образования Российской Федерации (2004), ветеран труда.

In Memory of Colleague

Employees of the Departments «Informatics and Information Security» and «Higher Mathematics» with deep regret report that at the age of 85, after a short illness, a Russian mathematician, Doctor of Physical and Mathematical Sciences, Professor, head of the Department of Parallel Algorithms of Saint Petersburg State University, Professor of Department «Information Technology and IT Security» of the Emperor Alexander I St. Petersburg State Transport University, Honorary Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation DEMYANOVICH Yuri Kazimirovich (28.06.1938–12.04.2023).

A well-known mathematician, a specialist in computational mathematics, the theory of minimal splines, the theory of nesting of spaces of local functions and the theory of parallelization of numerical algorithms, a wonderful teacher, the creator of the St. Petersburg school of spline-wavelet approximation, has passed away.

He graduated with honors from the Faculty of Mathematics and Mechanics of Leningrad State University in 1956, began his career as an assistant at the Department of Computational Mathematics of the University. Then he passed the scientific path from a junior researcher to the head of the Laboratory of Computational Methods of the Research Institute of Mathematics and Mechanics (1964–1996).

In 1966 he was awarded the degree of Candidate of Physical and Mathematical Sciences, in 1970 he was awarded the academic title of Associate Professor. In 1988 he defended his doctoral dissertation on the topic «Approximation by Local Functions on Manifolds and Minimal Splines». In 1993 he received the title of Professor in the specialty «Computational Mathematics».

In 1996–2002 Professor of the Department of System Programming of St. Petersburg State University. Since 2002, permanent head of the Department of Parallel Algorithms of the University, created on the basis of the laboratory of computational methods.

Since 1989, Yuri Kazimirovich has also worked at the Department of Higher Mathematics at the Emperor Alexander I St. Petersburg State Transport University. Since 2004, he continued to work as a professor at the newly formed Department of Mathematics and Modeling. Since 2019, Professor of the reorganized Department «Information Technology and IT Security».

Demyanovich Yuri Kazimirovich is the author of more than 450 scientific papers, 7 monographs, 10 textbooks and teaching aids. Under his leadership, 17 candidate's and 3 doctoral dissertations were defended.

Honorary Worker of Higher Professional Education of the Russian Federation (2004), Veteran of Labor.